

BOLETIN ECLESIÁSTICO

ESTRAORDINARIO

DEL

ARZOBISPADO DE TOLEDO,

DEL MARTES 27 DE MARZO DE 1860.

Copiamos á continuacion el testo latino, con su version al frente, de la CARTA que el dignísimo Episcopado Español ha elevado á Su Santidad. Habíamos pensado suspender la publicacion de tan importante documento, hasta que, al propio tiempo, pudiéramos dar á conocer la respuesta del Santo Padre. Mas siendo conocida del público la version hecha por el Boletin eclesiástico de Zaragoza, y sabedores de que algun otro Boletin piensa insertar aludido escrito, creemos escusada una reserva que, de nuestra parte, podría parecer extraña.

EPISCOPATVS HISPANI AD PIEM IX, PONTIFICEM CARTA DEL EPISCOPADO ESPAÑOL AL SANTO PADRE
MAXIMUM, OCCASIONE RERUM ITALIE, EPISTOLA. FICE PIO IX, CON MOTIVO DE LOS ASUNTOS DE ITALIA.

BEATISSIME PATER:

Archiepiscopus Toletanus, Sanctæ Romanæ Ecclesiae Presbyter Cardinalis de Alameda y Brea, unisonam gerens vocem totius Hispaniarum Episcopatūs, ejusdem nomine, et assensu, ad sacram altissimamque Beatitudinis Vestræ Sedem reverenter accedit. Omnes Metropolitani, et Episcopi hujus Catholici Regni, attendentes sibi et doctrinæ, vinculo charitatis devincti, unitatem communionemque corde intimo, Divina miseratione, cum Sancta Sede tenentes, exterriti, et maximo dolore affecti in conspectu tot malorum, tot insidiarum, multiformis vecordiæ, perfidiæque perditorum hominum adversus Dominum, et adversus Christum ejus; contra Ecclesiam, Sanguine Redemptoris acquisitam; contra venerandam Pontificis Summi Personam, vicem Christi in terris gerentem; contraque temporalia omnia Apostolicæ Sedis jura, hodie vocem tremuli gemitūs, sonumque amari fletūs extollunt coram Patre credentium,

BEATÍSIMO PADRE:

El Arzobispo de Toledo, de la Santa Iglesia Romana, Presbítero Cardenal de Alameda y Brea, llevando la voz unánime de todo el Episcopado, á su nombre y con su beneplácito llega con sumision profunda á la sagrada y eminente cátedra de Vuestra Beatitud. Todos los Metropolitanos y Obispos de este Reino católico, atendiendo á su dignidad y á la escelencia de la doctrina, unidos por el vínculo de la caridad, y por la misericordia de Dios, guardando unidad y communion íntima con la Santa Sede, aterrados y dolosamente commovidos á vista de tantos males, de tantas asechanzas, de la multiforme locura y de la perfidia de hombres de perdicion, todo ensayado contra el Señor y contra su Ungido; contra la Iglesia adquirida á precio de la sangre del Redentor, contra la veneranda persona del Sumo Pontífice, Vicario de Cristo en la tierra; y contra los derechos temporales de la Silla Apostólica, levantan hoy su voz tré-